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   ATA 51 1 
Às nove horas e trinta minutos do dia 29 de março de dois mil e doze, no anfiteatro da 2 
Faculdade de Agronomia da Universidade de Passo Fundo, em Passo Fundo, reuniram-3 
se em Sessão Ordinária os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica 4 
do Rio Passo Fundo para deliberarem, em reunião, sobre a seguinte ordem do dia: 1- 5 
Plano de Bacia Apresentação INFRAGEO; 2- Planejamen to 2012; 3- Assuntos 6 
Gerais.  As entidades e seus representantes presentes foram: Claud Goellner (UPF), 7 
Alberi Paulo Ceolin (Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Passo Fundo), Vlademir 8 
Rezende de Moura  (CORSAN), Eldecir Simor (3º Batalhão Ambiental da Brigada), Vera 9 
Todeschini  (AEAPF), Maura de Oliveira  (Prefeitura de Coxilha), Clóvis Oliboni Alves  10 
(Secretaria de Meio Ambiente de Passo Fundo), Celi Webber Mattei  (Sindicato Rural de 11 
Passo Fundo), Paulo Biasotto  (Sindicato Rural de Erechim), Marcos Flores  (Secretaria 12 
de Agricultura de Pontão) Marli Teresinha Siqueira de Oliveira  (Secretaria Estadual de 13 
Saúde), Luiz Antão Rotta  (Sindicato dos Servidores Públicos de Ronda Alta), Greice 14 
Mattei  (CONVIDAS), Roberto Serena Fontanelli  (UERGS), Celi Webber Mattei , Arcival 15 
Vieira de Mello , Júlia do Carmo , Ademir Fabris  e Erni Lago  (Sindicato Rural de Passo 16 
Fundo), Evanisa Quevedo Melo  (Rotary Planalto Médio), Maria Paula Nicolini Sochan, 17 
Diego Polacchimi Carillo , Ana L. M. Rodrigues (FEPAM), Rui Lorenzato  (Câmara de 18 
Vereadores de Passo Fundo), Gilson Flores  (UNILIDER), Altemir P.  (Prefeitura de 19 
Estação), Sidnei B.  (Sindicato Rural de Getúlio Vargas), Luiz Antão Rotta  (Sindicato dos 20 
Servidores Públicos de Ronda Alta) Flademir Zorzi  (ARVII Ronda Alta), Liro Leopoldo 21 
Welter  (Prefeitura de Ronda Alta), Ivanir Lucca  e Simone M. J. Baldi  (Sindicato dos 22 
Trabalhadores Rurais de Pontão), Marcos Flores  (Prefeitura de Pontão). Também se 23 
fizeram presentes, Rafael Caruso e Lourenço Corrêa  (DRH/SEMA), os representantes 24 
da empresa INFRA-GEO Maristâni Formigheri, Luis Paulo Fragomeni, Luciana  25 
Brandli, Viviane Rocha dos Santos, Luis Adriel Pere ira, Simone Fiori, Elenice 26 
Pastore, Antonio Thomé, Vinicius Didó, Pedro Doming os Prietto, Rosa Maria Kalil, 27 
Cleomar Reginatto, Gabriel Cavelhão e os membros da comunidade José Artuso , 28 
Antoli Fauth  e Luiz Antonio de Matos . Os membros faltantes não justificaram a 29 
ausência. O presidente do Comitê saudou a todos os presentes e após a apresentação e 30 
homologação da ata da reunião anterior passou para o item 1- Plano de Bacia 31 
Apresentação INFRAGEO; o técnico da INFRA-GEO Antonio Thomé  contextualizou 32 
rapidamente as mudanças que ocorreram no cronograma de execução dos trabalhos, em 33 
função de sugestões e correções da comissão de acompanhamento do Plano de Bacia, 34 
notadamente, no item qualidade de água, que também foi esclarecido pelo coordenador 35 
da referida Comissão por parte da SEMA Rafael Caruso Erhling , O técnico da FEPAM, 36 
Diego Polacchimi Carillo, explicou que o papel da FEPAM é fiscalizar o processo de 37 
enquadramento da bacia hidrográfica, para que no futuro a qualidade da água na bacia 38 
esteja em consonância com o próprio enquadramento. Falou também que a FEPAM está 39 
acompanhando o Plano de Bacia do rio Passo Fundo, e ressalvou que não será permitido 40 
que as classes de água sofram rebaixamentos. Por sua vez, Ana L. M. Rodrigues , 41 
indagou que os lançamentos de efluentes respeitarão as classes de água determinadas 42 
pelo enquadramento, sempre buscando a melhora da qualidade do recurso hídrico. A 43 
continuidade dos trabalhos do Plano de Bacia ficou para ser decidida numa reunião da 44 
Comissão de Acompanhamento que será realizada neste mesmo dia, na parte da tarde, 45 
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em Passo Fundo. Passando para o item 2- Planejamento 2012, O presidente do Comitê 46 
salientou sobre a freqüência dos membros nas reuniões, sendo que neste momento 47 
importante do CBHPF é considerável a desmobilização de alguns dos membros. 48 
Apresentou também as vagas remanescentes e frisou que segundo entendimento da 49 
assessoria jurídica da Secretaria Estadual do Meio Ambiente o Comitê Passo Fundo não 50 
teria quorum na maioria das reuniões. Em contraponto o CBHPF aplicará o regimento 51 
interno, onde as instituições faltantes serão substituídas, através de processo eleitoral. 52 
Quanto ao cronograma de reuniões do decorrente ano, este estará em consonância com 53 
o Plano de Bacia. Passando para o item 3- Assuntos Gerais , o professor Claud 54 
Goellner  informou sobre a aposentadoria do Vice-presidente do CBHPF, professor Luiz 55 
Carlos Damian Souto , sendo que ficou acordado entre os membros que na próxima 56 
reunião se decidirá o novo Vice-presidente. O professor Roberto Serena Fontaneli  57 
indagou sobre a transposição do rio Cravo e solicitou que o assunto fosse debatido nas 58 
reuniões do Comitê. Também expôs sua preocupação com os empreendimentos 59 
imobiliários e os licenciamentos de aterros para a destinação dos resíduos da construção 60 
civil, próximos aos pontos de abastecimento da cidade. O presidente do CBHPF explicou 61 
que existe projeto da CORSAN para transposição e que será realizada uma reunião para 62 
tratar do assunto juntamente com o Comitê Apuaê-Inhandava. Vlademir Rezende de 63 
Moura  salientou que o projeto de transposição está em processo de licitação, sendo que 64 
a CORSAN realizou estudo técnico que apontou que a solução para o problema de 65 
abastecimento público de Erechim é, de fato, a transposição do rio Cravo. Também falou 66 
que audiências públicas foram feitas no município de Erechim para debater sobre o 67 
assunto. O membro Paulo Biasotto lembrou que o projeto não é recente. O professor 68 
Claud Goellner  salientou que reuniões devem se realizadas também com a população de 69 
Passo Fundo. O membro do Comitê e Secretário de Meio Ambiente de Passo Fundo, 70 
Clóvis Alves,  explicou que, com relação aos licenciamentos de aterros para a destinação 71 
dos resíduos da construção civil, estes estão seguindo os ditames da legislação 72 
pertinente, sendo que está condicionada à empresa que faz a manutenção dos aterros, 73 
que obras de melhorias sejam feitas nos locais que recebem este tipo de resíduo. O 74 
membro da comunidade, Antoli Fauth , expressou que alguns produtores se sentem 75 
pressionados quando se fala que a agricultura e pecuária poluem o meio ambiente, sendo 76 
que em sua opinião, quem polui o meio ambiente é o meio urbano. Também expôs sua 77 
indignação quanto ao fato de que a PATRAM autua os produtores. O membro Eldecir 78 
Simor, e representante da PATRAM junto ao Comitê Passo Fundo, explicou que a 79 
Brigada Militar também está presente no que diz respeito ao meio ambiente, tendo a 80 
PATRAM como órgão fiscalizador e que as autuações são feitas com base nas infrações 81 
constatadas nas propriedades rurais, não só na região de Passo Fundo, como em todas 82 
as regiões do Estado do Rio Grande do Sul. O técnico do DRH, Rafael Caruso , salientou 83 
que o Estado, juntamente com os órgãos ambientais, trabalham em todos os setores a 84 
questão ambiental e por sua vez a preservação dos recursos hídricos, sendo que os 85 
dados sobre a poluição do meio rural são obtidos através de estudos técnicos 86 
aprofundados e que no caso da bacia hidrográfica do rio Passo Fundo, estes dados estão 87 
sendo obtidos pelo Plano de Bacia que está em andamento. O técnico da FEPAM, Diego 88 
Polacchimi Carillo , explicou que as fontes de poluição são verificadas pelos estudos 89 
feitos no Plano de Bacia e que o objetivo não é apontar culpados ou vítimas da poluição 90 
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dos recursos hídricos. Falou também que todos os setores devem trabalhar juntos 91 
buscando soluções para a preservação dos recursos hídricos. Clóvis Alves  salientou que 92 
os problemas da poluição estão presentes no meio urbano e rural, e que ambos devem 93 
caminhar juntos, buscando a preservação do meio ambiente. O membro Marcos Flores  94 
indagou que avanços estão sendo experimentados no município de Pontão no que diz 95 
respeito à questão ambiental, juntamente com os produtores rurais daquele município. O 96 
presidente do Comitê, Claud Goellner , falou que o papel do Comitê, juntamente com toda 97 
a sociedade, é buscar soluções para a preservação do meio ambiente como um todo, 98 
tanto no meio urbano quanto no meio rural. Por fim, encerrou-se a referida reunião às 99 
12h. 100 
 101 


